



Mesa de
VOLUNTARIADO
SALAMANCA

MEMORIA DE ACTIVIDAD

MESA DE VOLUNTARIADO DE SALAMANCA

ENERO 2019 – DICIEMBRE 2019

MEMORIA DE ACTIVIDAD

MESA DE VOLUNTARIADO DE SALAMANCA

Con este documento queremos dejar constancia, de forma resumida, de la labor desempeñada por la Mesa de Voluntariado de Salamanca durante el año 2019.

Las diferentes acciones que se han llevado a cabo durante este periodo, perseguían alcanzar los fines establecidos en el Reglamento de Régimen Interno de la propia Mesa, los cuales son:

- Construir un espacio permanente de reflexión y establecer mecanismos eficaces de coordinación de la acción del voluntariado en Salamanca.
- Promover y fomentar la participación de los ciudadanos y ciudadanas en actividades altruistas y solidarias.
- Facilitar a todas aquellas personas que lo deseen su incorporación en organizaciones de voluntariado.
- Visibilizar el trabajo y los resultados obtenidos en las actividades que realicen tanto personas como organizaciones.

Los apartados que pasamos a detallar a continuación, hacen referencia a las diferentes acciones desarrolladas por la Mesa de Voluntariado durante el periodo indicado:

- Reuniones de trabajo.
- Actividades desarrolladas.

REUNIONES DE TRABAJO

Nº de reuniones celebradas: 18

En estas reuniones que se celebran de forma continua a lo largo de todo el año y en la que participan los diferentes miembros de los servicios y recursos que están dentro de la Mesa, se han tratado los siguientes aspectos:

- Análisis y reflexión de aspectos relativos al ámbito del voluntariado en nuestra ciudad.
- Diseño, organización, ejecución y evaluación de acciones de promoción y reconocimiento de la acción voluntaria, a desarrollar desde la Mesa de Voluntariado.
- Creación y de las líneas de actuación a desarrollar durante el año 2018 y revisión de reglamento de régimen interno sobre el funcionamiento de la mesa.

El objetivo permanente es establecer unas bases adecuadas y comunes entre las diferentes entidades de voluntariado de nuestra ciudad, para así generar consensos respecto a la conceptualización de la acción voluntaria y la gestión de las personas que desean colaborar de forma altruista y desinteresada. En este sentido, las reuniones se mantienen de forma continua, aunque en ellas se concreten cuestiones específicas, como por ejemplo la organización de actividades; también sirve de foro para la puesta en común de aquellos aspectos detectados desde los diferentes componentes de esta Mesa en relación a lo anteriormente indicado. No obstante, el equipo de trabajo de la Mesa de Voluntariado de Salamanca considera necesario reforzar estas cuestiones con el análisis permanente del ámbito del voluntariado para conocer sus necesidades, inquietudes, demandas y propuestas, etc.

De forma continua, en estas reuniones se tratan también de forma transversal cuestiones que pueden ayudar a mejorar la acción voluntaria en nuestra ciudad, puesto que desde los diferentes servicios y entidades representadas en este grupo de trabajo, se pueden observar y analizar cuestiones del día a día y que sean susceptibles de análisis bajo un prisma general.

ACTIVIDADES DESARROLLADAS

Las acciones llevadas a cabo por la Mesa de Voluntariado, en el periodo indicado son:

Elaboración de la WEB de la Mesa de Voluntariado

La Mesa de Voluntariado cuenta con un espacio Web que se actualizará anualmente con memorias y fotografías. Ha sido diseñada desde el Servicio de Producción e Innovación digital y el Servicio de Asuntos Sociales de la Universidad de Salamanca. Es un inicio que ayuda a visibilizar la actividad la Mesa de Voluntariado:

<https://mesavoluntariosalamanca.usal.es>

III Jornada Formativa 2019: “Hacia un voluntariado transformador”

Fecha de realización: Jueves 4 de abril.

Lugar de realización: Colegio de Calatrava (Calle del Rosario, 18)

Enrique Arnanz, Filósofo y Sociólogo, pronunció la ponencia marco titulada: *Voluntariado, ¿boutique de prestaciones?. No, Gracias. Valores educativos de un voluntariado transformador.*

Se desarrollaron diferentes talleres con el título *Retos del voluntariado hoy*. A partir de las líneas de trabajo propuestas se trabajó en diferentes grupos y, finalmente, se realizó una puesta en común.

La jornada de la tarde comenzó con la conferencia a cargo de **Toño Villalón**, Sociólogo, Educador de Cáritas Diocesana de Salamanca. Su intervención se tituló *Los otros derechos*. Hizo referencia a la cultura de los cuidados.

En general, la valoración que las entidades y los técnicos realizaron de la Jornada fue adecuada. Se destacaron los siguientes aspectos:

- Se continuó con el modelo llevado a cabo el año anterior de una jornada dividida en horario de mañana y de tarde, asistiendo a diferentes ponencias de expertos en temas concretos, que sirvieron de puntos de reflexión para los asistentes, tanto a nivel técnico como del propio voluntariado. Las ponencias se valoran positivamente. Se sugiere que la Jornada se realice en horario de mañana.
- La repercusión en los medios de comunicación fue adecuada.



IIIª JORNADA FORMATIVA

HACIA UN VOLUNTARIADO TRANSFORMADOR

4 Abril
Jueves
Colegio de Calatrava
(C/ Rosario, 18)

Mañana

- 10,00 Recogida de Documentación
- 10,30 Inauguración de la Jornada
- 11,00 Conferencia:
Voluntariado, ¿boutique de prestaciones?.
No, Gracias.
Valores educativos de un voluntariado transformador.
Enrique Aranz. Sociólogo y Filósofo
- 12,00 Descanso
- 12,30 Talleres:
Retos del voluntariado hoy
- 13,30 Conclusiones

Tarde

- 16,30 Conferencia:
Los otros derechos.
Toño Villalón. Sociólogo, Educador de Cáritas
- 18,00 Cierre de la jornada



Mesa de
VOLUNTARIADO
SALAMANCA

Figura 1: Cartel de la III Jornada Formativa de Voluntariado 2019.



Foto 1: Inauguración de las Jornadas. Colegio de Calatrava.

MAÑANA:

11:00h Conferencia: **Enrique Arnanz**, Filósofo y Sociólogo, pronunció la ponencia marco titulada: *Voluntariado, ¿boutique de prestaciones?. No, Gracias. Valores educativos de un voluntariado transformador.*



Foto 2: Enrique Arnanz y Rosa Hernández.

- 12:30h Talleres: Retos del voluntariado hoy.



Foto 3: Taller 1. Coordinadores: Begoña Lázaro y Héctor Castro.



Foto 4: Taller 2. Coordinadores: Rosa Hernández y Manuel Rodríguez.



Foto 5: Taller 3. Coordinadores: Miguel Ángel García y Eulalia Torruba.

TARDE:

A las 16.30 comenzó la sesión de tarde con la conferencia a cargo de **Toño Villalón**, Sociólogo, Educador de Cáritas Diocesana de Salamanca.

Su intervención se tituló *Los otros derechos*. Hizo referencia a la cultura de los cuidados.



Foto 6: Begoña Lázaro y Toño Villalón.

Día Internacional del Voluntariado 2019

Fecha de realización: 4 de diciembre de 2019

Lugar de realización: Centro Municipal Integrado, Julián Sánchez El Charro (Plaza de la Concordia)

Nuevamente se presentó la convocatoria del **Reconocimiento Institucional al Voluntariado Salamanca 2019**, incluida dentro la celebración del Día Internacional del Voluntariado. Reconocimiento otorgado desde el Ayuntamiento de Salamanca, que como administración pública local, apoya en este sentido la labor voluntaria desarrollada en la ciudad y enmarcado dentro de las diferentes acciones propuestas desde la Mesa de Voluntariado de Salamanca.

Esta celebración se organiza desde la Mesa de Voluntariado de Salamanca, que como sabéis está compuesta por los siguientes servicios y plataformas que trabajan en nuestra ciudad en el ámbito del voluntariado y que ya ha establecido su trayectoria en nuestra ciudad en dicho ámbito como ejemplo de coordinación y trabajo en equipo desde el año 2014, y formada por:

- Servicio de Asuntos Sociales de la USAL.
 - Servicio de Voluntariado de la UPSA.
 - Programa de Voluntariado Joven de Castilla y León.
 - Asociación Salmantina de ONGD.
 - Red de Voluntariado Social de Salamanca.
 - Agencia Municipal del Voluntariado de Salamanca.
- Apertura del Día Internacional del Voluntariado. La presentación e hilo conductor del evento fue realizada por Kamaru Teatro.



Foto 7: Kamaru Teatro.



Foto 8: Foto de grupo. Concejales, autoridades, representantes de la Mesa de voluntariado y representantes de las entidades.

- Presentación del vídeo sobre el voluntariado en Salamanca.
- Acto de Reconocimiento Institucional al Voluntariado en Salamanca, tuvo lugar a cargo de la Concejala de Participación del Ayuntamiento de Salamanca, Dña. M^a Almudena Parres.



Foto 9: Dña. Almudena Parres. Concejala de Participación.

Reconocimiento al voluntariado

En esta ocasión, los reconocimientos recayeron en:

Propuesta para la categoría de entidad: Proyecto “Final de vida y soledad” de la Asociación para el Desarrollo de los Cuidados Paliativos y Tratamiento del Dolor de Castilla y León.



Foto 10: Reconocimiento Colectivo. Proyecto Final de vida y soledad.

Mención especial: Movimiento Scout



Foto 11: Reconocimiento Especial al Movimiento Scout.

Menciones individuales:

Pilar Rodríguez Pérez de AFIBROSAL

Valeriana García García de ASPAR La Besana

Eduardo Moro Martín de Cruz Roja Salamanca

Valentina Cuadrado Sánchez de Manos Unidas



Foto 12: Reconocimientos individuales.

Accésit:

M^a Jesús Rojo Benito de ASCOL
Eugenio Pérez Martín de Fundación Madre Selva
Agustín García Cuesta de ZOES
Rosa Espinosa Coratelo y Marcelina López Julián de ACPD



Foto 13: Accesit.

- El acto terminó con la intervención del grupo Kamaru con Las coplas del ciego.



Foto 14: Kamaru Teatro: Copla de Ciego.